

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 03:06

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Domingo 25 de Septiembre de 2005

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+ Bolaños ofrece acuerdo

Propone pacto de gobernabilidad que restablezca equilibrio entre poderes, revierta desafueros y permita aprobar el Cafta

PLC consideraría compás de espera

+Liberales advierten a Costa Rica

Quiñónez anuncia "impuesto patriótico"

+Rita castiga el sur de Estados Unidos

Reportan un muerto

El Nuevo Diario

+ PLC retiene desafueros

Coinciden con condición de diálogo del presidente Bolaños

Enrique Quiñónez confirmó que es un acto de buena voluntad para dar la oportunidad al Gobierno que retorne a la mesa del diálogo

Presidente insiste en que se reviertan las reformas constitucionales y que se ratifique el TLC entre C.A. y Estados Unidos

Por su parte el vocero presidencial afirmó que se reconoce al cardenal Miguel Obando y Bravo como mediador

+ Proponen impuesto patriótico con ticos

Nicaragua no reconoce jurisdicción de La Haya por demandas con tratados anteriores a 1901

Juicio podría cortarle a ambos países 40 millones de dólares, todo porque vecinos del sur quieren policías armados en el río

Cancillería continúa sin decir una palabra sobre intenciones de legisladores costarricenses

Opinión

El Nuevo Diario

Consolidación ideológica en el actual conflicto político nacional (Gustavo Medina Narbona)

El conflictivo desarrollo de la política nicaragüense de los últimos tres años tiene especiales connotaciones ideológicas de fondo, a pesar de las mezquinas e individuales razones que lo generaron, como fueron principalmente el caudillismo político imperante en los principales partidos políticos, la lucha anticorrupción dirigida y los intereses de poder de cúpulas partidarias.

Sin embargo, el rápido desenvolvimiento del conflicto político a raíz de las reformas parciales a la Constitución y la reacción del Ejecutivo han aumentado el acercamiento eventual de las dos principales

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 03:06

PAG - 2 -

fuerzas políticas en torno no sólo a las reformas mismas, sino a elementos ideológicos de fondo entre ambas fuerzas. Factores que se habían mantenido ocultos de la praxis política principalmente en la Asamblea Nacional, dada la oposición inalterada entre la fuerza ganadora (PLC) y la perdedora (FSLN), así como la ausencia de otras fuerzas honestas capaces de hacerles contención o balancear la ecuación.

El consecuente comportamiento neoconservador del Ejecutivo y su plegamiento incondicional a la política dictada por el gobierno estadounidense y los principales grupos oligárquicos nacionales, han suscitado notables diferencias ideológicas y no sólo de intereses personales, del nativo pensamiento liberal de los pocos ideólogos con voz en el PLC, partido que llevó al poder al ingeniero Bolaños, que enfrenta a toda una plana mayor de la extrema derecha liberal y de conservadores dominando al Ejecutivo. De manera que, a pesar de que las razones prácticas de ruptura entre el bloque del Ejecutivo y el partido que lo llevó al poder, como son el encarcelamiento de su líder máximo doctor Arnoldo Alemán y el fallido intento de dominio y control del PLC por los sectores más conservadores de la política nacional, han empezado a trasladarse con el devenir de las diferencias en conflictos de orden ideológico.

Estos conflictos de orden ideológico están permitiendo el reacomodo de las tradicionales fuerzas políticas de la derecha en torno a elementos ideológicos más profundos que los meramente antisandinistas, como se venía observando desde la década del noventa en los partidos y alianzas de oposición al FSLN. Este sano reacomodo permitirá el asentamiento de partidos con propuestas ideológicas más firmes y no como se ha suscitado hasta ahora, principalmente en la derecha a través de alianzas electoreras efímeras entre los grupos antisandinistas.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 03:06

PAG - 3 -

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Magistrado Enrique Chavarría: Arnoldo Alemán debe seguir preso (Pág. 3 A)

Enrique Chavarría Meza preside la Sala Penal Uno del Tribunal de Apelaciones de Managua, que oficiosamente determinó que la resolución de una juez de primera instancia estaba errada y por ende el reo Arnoldo Alemán debía quedar preso en El Chile

+MTI contra carga ilegal (Pág. 4 A)

Miembros de la Dirección General de Aduanas, Policía Nacional y Ministerio del Transporte e Infraestructura (MTI) se apostaron en el kilómetro 32 de la Carretera Norte, cerca de Tipitapa, en Managua, para inspeccionar lo que transportaba cualquier camión con placa extranjera.

+Daños por lluvias en Diriamba (Pág. 4 A)

Varias familias fueron evacuadas y se reportan caminos intransitables en zonas rurales. Vicealcalde de Diriamba asegura que están dando apoyo logístico a las familias damnificadas

El Nuevo Diario

+“El vicepresidente no sólo es para hacer bulto” (Pág. 3 A)

Dice José Rizo que anunciará su retiro del cargo hoy en Sébaco, Matagalpa

En los últimos cuatro años, las contradicciones consumieron la relación entre el presidente Enrique Bolaños y su compañero de gobierno, José Rizo. Nunca hubo tregua. La dosis de confrontación llegó a tal nivel que el vicepresidente ahora abandona el Gobierno en medio de una agudización de la crisis, para asumir la candidatura presidencial, con la cual pretende llegar al cargo que aspira desde hace más de cinco años

+ Alemán violento contra Bolaños (Pág. 3 A)

Augura que no volverá a equivocarse con el próximo candidato presidencial

Descarga su resentimiento contra el gobernante y lo acusa de haber pretendido apropiarse del PLC. Anuncia jornada de visitas por Managua, aprovechando Régimen de Convivencia Familiar

+ Quiñónez acusará a Salvo (Pág. 3 A)

Por injurias y calumnias y rechaza que haya recibido soborno para impedir desafuero

+ Magistrados a encuentro con colegas centroamericanos (Pág. 3 A)

Los representantes de los organismos electorales de Centroamérica y el Caribe se reunirán mañana en Guatemala, para discutir estrategias de alianzas y cooperación.

+ Piden que alivio de deuda incluya al BID (Pág. 11 B)

Nicaragua, Honduras y Bolivia en reunión del FMI y BM

Bolivia, Honduras y Nicaragua pidieron el sábado en la reunión anual del FMI y el Banco Mundial que el alivio de la deuda propuesto por el G-8 se aplique también al BID, y además no ser excluidos de la redistribución posterior de recursos para financiar el desarrollo.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua